

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Administración: Corpus, 11.—Tel. 141

Diario independiente, fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción: San Agustín, 7.—Tel. 125

Año XXXIII.—Número 9.367

Segovia. —Viernes 5 de Enero de 1934

Correspondencia Apartado número 11



El señor

D. FRANCISCO ZORRILLA ARROYO

HA FALLECIDO EN SEGOVIA EL DIA 5 DE ENERO DE 1934

a los 62 años de edad

Después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

D. E. P.

Su desconsolada viuda doña Amparo Tubillas; hijos doña María Teresa, don Rafael, doña Encarnación, doña Luisa, doña Amparo, doña Felisa y don Alfonso; nieto José Manuel; padres políticos, hijo político, hermanos, hermanos políticos, primos, sobrinos y demás familia,

Participan a sus amistades tan irreparable pérdida y les comunican que la conducción del cadáver se verificará mañana, día 6, a las nueve de la misma, desde la casa mortuoria, plaza de San Facundo, 1, al Cementerio de Sepúlveda; y el funeral, por el eterno descanso del alma del finado, tendrá lugar el lunes, día 8, a las diez de la mañana, en la iglesia de la Trinidad, de Segovia.

La familia agradecerá la asistencia a estos piadosos actos.

El duelo, en Segovia, se despedirá en la carretera de Boceguillas.

DE LOS VIOLENTOS INCIDENTES DE AYER EN EL CONGRESO

El diputado catalán, señor Rubio, se produjo en tono separatista y originó un nuevo escándalo

En «Última Hora» dimos cuenta ayer de los lamentables incidentes ocurridos en la sesión de la Cámara, originados al interpretarse con pasión unas palabras del señor Albiñana y sostenidas por una acusación, con aviesa intención lanzada por el señor Prieto, respecto a que de los bancos de la derecha había salido un «¡Muera Cataluña!» Renunciarnos a la tarea de hacer apreciaciones acerca de lo ocurrido, pero no dejaremos pasar por alto que la actitud de los grupos izquierdistas, llevados de su enemiga a los elementos de derechas, dieron un tono vergonzoso al incidente, puesto que no trataron de defender la memoria de un compañero que pasó a mejor vida que, por otra parte, no había sido defendida, sino que se colocaron decididamente del lado de quienes ni en esa hora solemne supieron acallar sus sentimientos separatistas. La opinión sana señalará de parte de quién estaba la razón en la sesión de ayer tarde.

La premura de tiempo nos obligó a recoger un ligero extracto del desarrollo de la sesión, omitiendo intervenciones brillantes, tal como la del señor Gil Robles, faltando asimismo las de los demás diputados que hablaron a continuación del señor Rubio, y que ya no nos fué posible alcanzar.

Otras intervenciones

El señor Gil Robles: Brevisimas palabras con la máxima serenidad para puntualizar la actitud de mi minoría con el lamentable incidente que aquí se ha producido.

Quisiera que esta actitud quedara circunscrita a los verdaderos límites de una significación que no se debe desvirtuar por ningún concepto.

He podido contemplar el incidente en su última parte y tengo que decir que la actitud de este grupo, que en un momento dado intervino en la violencia del incidente, ha sido debida pura y simplemente al deseo de no dejar desamparado a un diputado que pudo, en un instante dado, ser objeto de alguna violencia. (Rumores.) Sin que ello signifique lo que algunos han querido ver, esto es, una identificación de pensamiento con el señor Albiñana, del cual nosotros nos encontramos apartados en tantos extremos. (Aplausos.)

En las Cortes Constituyentes mostramos nosotros una discrepancia con la política de la «esquerra» catalana, cuya más alta representación era el señor Maciá, y esa misma posición tenemos que mantenerla en el momento actual, pero encerrando nuestra oposición en los términos de una cordialidad exquisita con todos los sectores de la Cámara, aunque sean enemigos nuestros, y con una corrección que yo pido para el trato con mi minoría.

Aun cuando el señor presidente hizo una rectificación a palabras del señor Prieto, quiero que quede hecha expresamente la manifestación de que de estos bancos no ha salido muera alguno.

El señor Gordón Ordax: Ha salido, porque lo he oído yo. Lo ha dicho ese señor, que no sé cómo se llama (señalando a un diputado).

El señor Gil Robles: Insisto en que de estos bancos no ha salido ni podrá salir un muera a Cataluña, porque, sean cualesquiera las diferencias que nos separen de los que dominan la política de Cataluña, por encima de ellas ponemos el amor a una región predilecta de España. (Muy bien.) Y aun en el caso de que tuviéramos que combatir de una manera enérgica su política, la combatiríamos precisamente por amor a Cataluña. (Muy bien. Grandes aplausos.)

Quiero salir al paso de la actitud de grandes sectores de la Cámara, que, dirigida a nosotros, podría parecer un reto. (Se refiere a los vivas a la República.) Nosotros nos levantamos a aplaudir al señor presidente cuando éste dijo que, para defender a Es-

paña, la República no necesitaba de nadie. Para defender a España, que es el móvil de nuestras acciones; para servir a nuestro país, en la misma posición que le defendimos desde el primer día, de lealtad absoluta, que nace de nuestra condición de ciudadanos y de nuestra conciencia de católicos. (Muy bien), no necesitamos provocar incidentes. Porque al amparo de un ¡viva a la República!, que quizá en algunos labios no sea perfectamente sincero, no se puede ir a una unión de política izquierdista en contra de lo que es la voluntad del pueblo. (Grandes aplausos en todas las derechas.)

Y aunque podáis hacerlo dentro de la farándula parlamentaria, nadie os creará, porque para vosotros, señores socialistas, la República es secundaria. La utilizásteis cuando creíais que era para vosotros un medio. La repudiáis ahora, cuando creéis que por otro medio podéis llegar a la consecución de vuestros fines. Allí los grupos que quieran hacerse tributarios de esa política. Nosotros estaremos firmes en nuestro puesto, dispuestos a defender a España donde sea y como sea. Y el día de mañana, al pueblo, a descubrir todas vuestras maniobras, incluso las que hacéis en una sesión necrológica, al margen de un incidente que no debió pasar de una corrección de la presidencia. (Grandes aplausos de todos los sectores de derecha.)

El señor Rubio, después de agradecer, como ya dijimos, los elogios tributados al señor Maciá, dice que el «Avi» era amado de todos, y cuando el miércoles último los catalanes desfilaban ante el cadáver de su ilustre presidente, comprendieron las palabras de Maciá, que decía que dentro de la actual Constitución cabe la Cataluña libre y plena de que se habla en las estrofas de nuestro himno nacional. (Protestas incluso en los radicales y nuevo escándalo.)

El presidente: ¿Por qué nos vamos a extrañar ahora de esto? (Protestas de Renovación Española.)

Yo digo que los que hacen más daño a España son los que acentúan sus extremismos.

El señor Rubio: Y yo digo que los catalanes admiramos a Maciá y que seguiremos sus huellas.

El señor Lerroux dice que esta sesión, que debió ser de sentido homenaje, amenazó con derivar en una sesión política.

Los socialistas: Fué por el cristianismo de esos señores. (Por las derechas.)

El presidente del Consejo: Pues yo, en todo caso, preferiría el cristianismo de esos señores, que el libre pensamiento de su señoría. (Grandes aplausos de las derechas y protestas de los socialistas.)

Recuerda que su vida política nació en Cataluña, y dice que el señor Maciá fué un gran transformador de las energías catalanas.

El señor Maciá era un hidalgo manchego, con la lanza en ristre, toda fantasía, y la adarga al pecho, toda corazón, según los versos de Rubén Darío.

El señor Maciá ha logrado que el separatismo catalán, contra el cual luchamos los radicales en el pasado, se haya reducido a algunos sectores de escasa representación en Cataluña y señalado sólo por los ayes de dolor de los vencidos.

Se ha dicho que la Humanidad va caminando de cumbre en cumbre, y en cada cumbre va dejando una Cruz. Esto es cierto, y la sociedad española va caminando, dejando en cada cumbre una antorcha luminosa. Una de esas cumbres y de esos sacrificios, fué el señor Maciá, que, veniéndose a sí mismo, pudo en algunos momentos suscitar nuestras protestas; aunque como presidente de una institución compatible con el Estado, logró llevar a buen fin su alto pensamiento, haciendo que hoy los brazos de los españoles se tiendan hacia los catalanes por encima de su tumba,

que, por esta circunstancia, se ha convertido en un ara sagrada.

El presidente: ¿Acuerda la Cámara que conste en acta el sentimiento por la muerte del señor Maciá?

Así se acuerda.

Después de la sesión

Opiniones de significados diputados

El señor Goicoechea, hablando con los periodistas, señaló el hecho de que el señor Lerroux hubiera sido aplaudido por la C. E. D. A. y Lliga Regionalista y conservadores, cuando contestó a la interrupción del señor Arago, y, en cambio, no le hubieran aplaudido los radicales.

—¿Que alcance da usted a esa frase del señor Lerroux?—le preguntaron.

—A mí me da la impresión de que el señor Lerroux busca el apoyo para lo que resta de vida donde debe y puede encontrarlo.

El señor Ventosa dijo que, aparte de los incidentes habidos en la sesión, ésta le había parecido bien.

—A nosotros, los catalanes—añadió—, nos han producido excelente efecto las palabras del señor Lerroux comprometiéndose a cumplir exactamente el Estatuto de Cataluña.

El señor Primo de Rivera dijo que le había causado enorme sorpresa el observar cómo un grito de «¡Viva España!» puede provocar en la Cámara una reacción tan significativa. A su entender, los partidos posponen el nombre de España a sus intereses particulares.

El ex ministro socialista señor de los Ríos dijo que había sido indiscutible la oportunidad política del señor Gil Robles al intervenir.

—El señor Gil Robles—añadió—, vio con gran perspicacia el rumbo que tomaba el incidente y actuó de cortafuegos.

El señor Gordón Ordax, por su parte, dijo:

—Hombres como el señor Albiñana deben ser mimados y cultivados por nosotros. Es seguro que por él se hará la unión de los republicanos.

Los ministros, reunidos con el señor Lerroux

Los ministros se reunieron con el señor Lerroux en su despacho oficial, terminada la sesión necrológica.

El señor Rocha, interrogado por los periodistas, dijo:

—Yo creo que ésta ha sido una buena tarde para nosotros.

El señor Martínez Barrio se expresó de este modo:

—Cuando vemos en peligro nuestros más caros sentimientos, tenemos que vibrar y protestar. Parecía que estábamos en entredicho y teníamos que reaccionar ante aquel grito de ¡Viva España! que lanzó un diputado, cuya significación no le daba un auténtico sentido. Ese ¡Viva España! había que interpretarlo de modo muy distinto a cuando yo, por ejemplo, digo ¡Viva España!

La estafa cometida por el judío Stavisky en el Crédito municipal de Bayona se eleva a 650 millones de francos

El mismo estafador preparaba otro golpe de 500 millones. El asunto tiene ramificaciones políticas

París, 5.—Se sabe que la estafa del Crédito Municipal de Bayona, de la que es principal autor un judío ruso apellidado Staviski, asciende a 650 millones de francos.

Ayer se efectuaron diversos registros en varias oficinas que en París tenía el estafador y en su domicilio particular.

Se ha celebrado en el ministerio del Interior, bajo la presidencia del presidente del Consejo, señor Chaumetemps, una reunión, en el curso de la cual se han examinado las condiciones en que ha de verificarse la encuesta relacionada con el «affaire» de los bonos falsos del Crédito Municipal de Bayona. El presidente del Consejo afirmó que quería que la encuesta se verificase lo antes posible y obtuviese resultados tangibles.

En vista de que varios periódicos parisienses han publicado una carta dirigida en 25 de Junio de 1932 por el entonces ministro de Trabajo, señor Dalimier, al Comité general de Seguros, pudiéndole que aconsejara a las Compañías interesadas la colocación de bonos de los créditos municipales autorizados, el ministro de las Colonias puntualiza que dicha carta, enviada a instancias apremiantes del ministro del Comercio, se refería a todos los créditos municipales y no especialmente al de Bayona.

¿Repercusiones en el Gobierno?

Probablemente la escandalosa estafa tendrá repercusiones en la composición del Gobierno francés, y se cree

Suscripción para "El Niño Descalzo"

Suma anterior, 498,25 pesetas. Mari Gloria Montoya, 5 pesetas; don Celestino Pasagali, 2; una señorita, 5; Maximino Rueda, 10; Zapatería «Los Chicos», 5; una señora devota, 2; don Germán de la Fuente, 2,50; don Benito de Castro, 5; C. J. B., 10; Pedrito y Carmencita Pedruzuela, 25.

Suma y sigue, 569,75.

Los donativos se reciben en la Administración de este periódico, plaza del Corpus, 11.

LA HUELGA DEL HAMBRE

Los 17 presos sociales que la sostenían en la cárcel de Vigo, deponen su actitud

Vigo, 5.—Los 17 presos sociales de esta cárcel que venían sosteniendo la huelga del hambre desde hace siete días, acordaron dar por terminada hoy su actitud y enviaron una nota a la Prensa en la que declaran que las autoridades reconocerán su inocencia y les pondrán en libertad.

Se vende «Fiat», pequeño, barato, dos puertas, en buen estado. Para tratar, con Bernardino Poza Casteró, en Cuéllar.

Crédito Municipal de Bayona hechas ayer tarde se deduce que en breve se revelará el nombre de una tercera persona comprometida y se anuncia que esta revelación será la más sensacional de la aventura.

El presidente del Consejo se ha reunido con altos empleados de la Policía para deliberar sobre los medios de detener al estafador. La Policía manda radios a todos los barcos y avisos a las Policías extranjeras. Stavisky, antes de marchar, sacó del Crédito Municipal siete cofres con joyas, que representan diez millones de francos. Se cree que los negoció también antes de irse. Actualmente tenía una tarjeta de elector a nombre de M. Alexandre y un expediente judicial perfectamente limpio, sin antecedentes desfavorables de ninguna clase.

En los corredores de la Cámara se daba por seguro que el Estado está comprometido y que tiene que responder de los bonos falsos. Stavisky mandaba a las Compañías de Seguros y a los Bancos con quienes negociaba bonos una copia de la carta del ministro Dalimier, en la que éste recomendaba la adquisición de los bonos. También parece que está comprometido el ex ministro de Comercio, M. Durand.

La incorporación a filas de los reclutas del segundo llamamiento de 1933

Días en que se verificará la concentración

Con relación a la incorporación a filas de los reclutas del 2.º reemplazo de 1933, que publicamos ayer, los números más bajos del cupo de filas de la Península serán destinados a los Cuerpos y guarniciones más distantes de la residencia de la Caja de recluta; los más altos del cupo de África, a la zona oriental, y los más altos, a la occidental.

Los reclutas que hayan perdido un hermano en África o lo tengan sirviendo actualmente, serán destinados a un Cuerpo de la Península, cercano a la residencia de los padres.

La concentración en Caja se verificará los días 1, 2 y 3 de Febrero,

para los destinados en la Península, y los de África, en los días 10 al 19 de dicho mes. Los días 1, 2 y 3 se incorporarán los reclutas destinados a Canarias, y el día 9, los de Baleares.

La audacia de los pistoleros

Asaltan un autobús y al no conseguir su propósito causan destrozos en él

Málaga, 5.—A primera hora de la noche, en el lugar conocido por los Portales de Gómez, cinco pistoleros atacaron a doce viajeros del autobús que se dirigía a Málaga. Los malhechores exigieron la entrega del dinero.

Como no consiguieran lo que se propusieron, destrozaron los cristales y rompieron los asientos del coche.

¡VAYA ADMINISTRADORES!

Los gestores de Pontevedra no pueden pagar, pero crean destlinos

Y por eso los destituye el gobernador

Pontevedra, 5.—El gobernador ha destituido la Comisión gestora de la Diputación. En una extensa comunicación, hace constar que dicho organismo adeuda al personal 68.000 pesetas, de las cuales 50.000 corresponden a obreros y peones que no perciben sus jornales desde el mes de Agosto del año pasado.

También consigna el gobernador que la Diputación no abonó los gastos de estancias en el Manicomio de Conjo, por lo cual en el citado establecimiento benéfico se niegan a admitir más enfermos, y algunos locos tienen que ser reclusos en las cárceles, y los enfermos del Manicomio carecen de ropas y alimentos necesarios.

El gobernador se lamenta de que esta triste realidad contraste con el aumento de los gastos que con frecuencia acuerda la Diputación para la creación de destlinos que no puede pagar.

Hoy serán nombrados los nuevos vocales de la Comisión gestora.

TEATRO JUAN BRAVO

SABADO, 6 DE ENERO DE 1934

Tarde, a las 4 y 1/2 y 7 Noche a las 10 y 3/4

la preciosa película de FOX

No dejes la puerta abierta

interpretada por ROBITA MORENO, MONA MARIS y RAUL ROULIEN

¡EXITO ASEGURADO!

DOMINGO, 7

Selecciones FILMOFONO presenta a RENÉ LEFEVRE, ELVIRE POPESCO y ANDRÉ LAFAUR, en

UNA CLIENTE IDEAL

Enorme éxito de risa, exhibiéndose actualmente en el cine de la Opera

TEATRO CERVANTES

SABADO, DIA 6 DE ENERO

Tarde: a las cuatro y siete Noche: a las diez

¡EL EXITO DE LOS EXITOS!

El films que esperaban todos los segovianos

Luces de Buenos Aires

Por Carlos Gardel e Imperio Argentina

Ovaciones y aplausos a los tangos de CARLOS GARDEL

Se procedió a discutir las actas de Valencia, pero se suspendió el debate

Las intervenciones transcurrieron dentro del más sano regocijo de los "padrecitos" de la Patria

Madrid, 5.—Después de la sesión necrológica en memoria de Maciá, se puso a discusión el dictamen de las actas de Valencia, que propone se respete la proclamación de los candidatos proclamados por la Junta del Censo, esto es, el triunfo de los radicales por las mayorías, y de la Derecha Regional Valenciana por las minorías.

El señor Lamamié de Clairac defendiendo un voto particular, formulado por él y por los señores Serrano Suñer (popular agrario), conde de Valdelellano, de Renovación Española; Cimas y Moutas, de la minoría Popular Agraria.

Manifiesta el señor Lamamié que la provincia de Valencia elige 13 diputados, diez por mayorías y tres por minorías, y recuerda que lucharon tres candidaturas de mayoría: una de derechas, otras de alianza republicana y otra de izquierdas.

Las protestas que se formularon durante la elección fueron numerosísimas por parte de las derechas y de las izquierdas, pero sin que se presentaran por conducto de la alianza republicana.

Fueron rotas las urnas en 50 secciones, y las protestas más salientes fueron las del pueblo de Jaraco.

En este pueblo las actas escritas daban 993 votos al señor García Guirarro (derecha), ninguno a los restantes candidatos de derecha y diferentes votaciones a los radicales. De las izquierdas no se hace mención, porque perdieron las elecciones por más de 30.000 votos. Frente a tales actas hay otras notariales con diferentes resultados de las escritas por la Junta provincial. El orador entiende que deben computarse las actas notariales, que dan el triunfo a las derechas para los puestos de mayoría.

Entiende que al señor Chabret, radical, le deben ser descontados los votos de diez pueblos, en los que ejerce jurisdicción como presidente de la Junta de la acequia mayor de Sagunto.

Trata después de la rotura de las 50 urnas y del asesinato de un interventor de derechas, que en Torrente quiso oponerse al desahucio. Como consecuencia de las urnas rotas se repitieron las elecciones, pero no en el mismo día, sino escalonadas, y en las cuales se cometieron toda clase de desahucios.

Por todo ello propone que las elecciones de Jaraco se computen con arreglo a las actas notariales, frente a las de la Junta provincial del Censo; que se descuenten al señor Chabret 5.523 votos, correspondientes a los pueblos en que ejerce jurisdicción como presidente de la acequia mayor de Sagunto, y que, no habiendo obtenido ningún candidato el 40 por 100 de votación, se declare la invalidez de la elección para celebrarse una segunda vuelta. (Aplausos de las derechas.)

El señor Valentín (radical) contesta que hay que ir a la realidad del expediente electoral, abandonando las fantasías y lirismos más o menos dignos de aplausos.

Manifiesta que las elecciones terminaron el día 23, y al día siguiente, o la mañana, nadie pensaba en formular protestas por las elecciones.

El señor Oría: No es cierto. El señor Valentín: Tenga paciencia, el señor Oría, no sea que a los le-

vantinos nos tengan que llamar levantiscos. (Risas.)

Asegura que las actas notariales fueron extendidas a base de declaraciones testificales que no tienen valor, a juicio del orador, pues asegura que los declarantes fueron coaccionados normalmente.

(El orador justifica una leve ronquera, diciendo que se ha acatarrado esta tarde gritando ¡Viva la República!)

Asegura que no ha habido coacciones por parte de los radicales. No se probará ni una en el salón.

Una voz: ¿Y los muertos?

El señor Valentín: No ha habido más que uno. (Rumores.)

El señor Lucía: Ha habido tres.

El señor Valentín: Pero el día de las elecciones no hubo más que uno: el interventor de Torrente, que fué asesinado por los sindicalistas, los cuales no estuvieron, ciertamente, a nuestro lado en las elecciones.

Así, pues—añade—, no hablemos de muertos, sino de vivos. (Risas.)

Replica a una imputación hecha por el señor Lamamié acerca de coacciones cometidas en Algemés, y dice que un notario amigo suyo, requerido por las derechas, se dirigió a dicho pueblo, y en el camino encontró a un piquete de la Guardia civil, cuya ayuda requirió, sin que le fuera prestada. Entonces—dice—aquel notario exclamó: «No me ayuda la fuerza pública, no tengo armas. No obstante, me voy a Algemés». (Grandes risas.)

Y en Algemés, aquel héroe, en lugar de acudir a los colegios, se dirigió al cuartel de la Guardia civil, y, fracasado de nuevo en su intento de buscar apoyo de la fuerza, se vuelve a Alcira. (Risas.) Por eso sus actas no tienen valor.

Y se habla de dos actas notariales, referidas a un pueblo. Y este pueblo es ¡Jaraco! (Grandes risas.)

La titular de este pueblo no creo que deba mover a risa...

El presidente: No subraye, señor Valentín; no subraye. (Grandes risas.)

El señor Valentín defiende el valor de las actas de la Junta, en contra de las notariales; y dice, además, que no afecta al resultado de las elecciones de Valencia.

Quita valor a los argumentos basados en los altos porcentajes de votación de ciertas secciones, y termina diciendo que habría que ir a la nulidad total de las elecciones o aceptar el fallo de la Junta del Censo, sin olvidar que los votos que pudieran restarse al señor Chabret tendrían que ser de regantes, pero no los de todos los vecinos de los pueblos que riega la acequia de Sagunto.

El señor Royo Villanova, de la Comisión, desea explicar el voto de los agrarios y su posición personal.

Ha visto en estas actas un problema político. Se congratula de que sea la Cámara y no el Tribunal Supremo la que decida sobre estas cuestiones de actas.

Recuerda que en el antiguo Parlamento las actas graves se discutían despacio, y no como ahora, que se hace atropelladamente. Y actas graves son aquellas en que se ha derramado sangre. Pero para evitar nuevos dramas es lo mejor que no haya segunda vuelta. Siempre fué enemigo de la violencia, y así, si para venir al Parlamento se juzgara preciso, no ya que corriera la sangre, sino que

se desmayara alguien, renunciaría con gusto al acta.

Reconoce que en esta cuestión va unido a las derechas, pero esto le molesta, porque es más ministerial que nadie. (Risas.) Estima que en estas Cortes no hay más Gobierno posible que Lerroux. (Nuevas risas.)

Pero no se irá—añade—, por mi responsabilidad, a la destitución de las derechas. Yo soy liberal, y vosotros, católicos, aunque creéis que el liberalismo es pecado, comprendéis que la libertad nos conviene a todos. (Grandes risas.)

Y ahora, señores, una confesión, ahora que no nos oye nadie; yo no he leído el expediente de las actas de Valencia. (Grandes y estrepitosas risas, que duran largo rato.)

Yo no he leído el expediente, y además tengo que decir que el señor García Guirarro me mandó un mamotreto de cuarenta cuartillas que tampoco me atreví a leer. (Nuevas risas.) Y creo, arrepetido de ello, que hay que estudiar este dictamen.

El señor Casanueva, presidente de la Comisión, dice que, por su parte, entiende que debe darse tiempo a la Comisión, para reunirse, antes de contestar.

El presidente: Se suspende este debate.

El señor Valentín: Deseo adherirme al ruego del señor Casanueva.

El presidente: Así constará. Acto seguido se levantó la sesión.

Jurado mixto de Servicios de Higiene

(Sección de peluquerías)

Se pone en conocimiento de los señores patronos peluqueros y barberos de esta ciudad, que el próximo sábado, día de Reyes, permanecerán abiertos sus establecimientos hasta la hora de costumbre, y en compensación deberán conceder a sus dependientes un descanso de medio día por la tarde, que deberán verificarlo entre el lunes y martes de la próxima semana.

Lo que se hace público para el más exacto cumplimiento de lo acordado, en evitación de las sanciones que pudiera dar lugar su inobservancia.

Segovia, 4 de Enero de 1934.—Por acuerdo del Jurado: El secretario, Gabino Herrero Llorente.—V.º B.º: El presidente, P. A., Esteban Muñoz.

ECOS DE LA PROVINCIA

Cantalejo

Inauguración de una nueva clínica médico-operatoria

En Cantalejo empieza el año 1934 con la inauguración de una nueva clínica médico-operatoria provista de todos los adelantos modernos de la cirugía actual.

Ello es debido a los conocimientos de los jóvenes doctores cantalejanos, hermanos Mariano y Juan Jesús Sanz Ramos, que, atendiendo a los deseos y requerimientos del vecindario, no han regateado ninguno de los grandes gastos que origina una bien montada clínica, para atender las necesidades que desde hace bastante tiempo se hacía sentir en esta ciudad.

Y así, el primer día de año no solamente se vió hervir el alto fervor patriótico de Cantalejo, manifestado espontáneamente y cariñosamente en casi todos los cantalejanos, que en ese día pasaron a felicitar a los nuevos doctores (a los que envió mi más sincera y cariñosa felicitación) y a visitar la nueva clínica, para alentar a estos jóvenes médicos, que con tanto acierto y lisonjero éxito han operado a muchos de los enfermos que se encontraban en un estado alarmante, sino que también el pueblo

LOS TEATROS EN JUAN BRAVO

«Diplomacia femenina», película sonora.

En esta producción asistimos a un episodio pasional en el que desempeña un papel importantísimo cuyo carácter, psicológicamente, está admirablemente conseguido. Táctica de una mujer para lograr su cariño. En todos los ambientes, hasta en el de oficina.

En el transcurso de la obra hay multiplicidad de detalles ingeniosos junto a episodios cómicos logrados con cierta sobriedad. La comedia camina felizmente hacia el desenlace y tan sólo, en algunas ocasiones, deriva levemente hacia una iniciación de vodevil.

La película está presentada a todo lujo y en la parte técnica tenemos que apuntar algunos aciertos indudables.

Hay Francis y David Manners encarnan los principales personajes, mereciendo sus interpretaciones muy sinceros elogios.

X.

EN CERVANTES

«Don Quijote», película sonora Febrer & Blay

A modo de prólogo declara modestamente G. W. Pabst, que esta cinta se compone de unas cuantas aventuras, sin orden cronológico, acaecidas al famoso caballero Don Quijote de la Mancha y llevadas a la pantalla como homenaje al sin par ingenio hispano, don Miguel de Cervantes Saavedra.

Así es, en verdad, que, en esmerada técnica, primorosa fotografía, vestuario ajustado a la época, salvo algún detalle y con bella partitura, que contribuye al colorido y ambiente, vemos desfilar ante nosotros las principales andanzas del hidalgo manchego y su práctico escudero.

La interpretación muy cuidada, habiendo sido seleccionados los artistas para la mejor adaptación a los diversos personajes, mereciendo un caluroso aplauso, por la creación que realiza del tipo de Don Quijote, el notable bajo Chaliapine, que se nos muestra tan eminente actor como notable cantante.

E. N. C.

Mozonecillo

Petición de mano

En Mozonecillo ha sido pedida la mano de la bellísima señorita Modesta Bermejo, hija de los ricos propietarios de dicho pueblo, don Félix y doña Tomasa, para el simpático joven de Escalona del Prado Mariano Merino Alvarez, hijo de los hacendados de este último pueblo, don Luis y doña Modesta. La petición fué hecha por los padres del novio, a quien acompañaron sus tíos don Vidal y don Angel Alvarez; el primero párroco de El Espinar, y el segundo, médico de Brieva; don Antonio Barral y don Mariano Martín Zarracín, próximos parientes del futuro contrayente.

En medio de la cordialidad que el caso requería, se sirvió un espléndido banquete, en el que la novia, con exquisitudo, hizo los honores, pasando un buen día los asistentes.

La boda se celebrará en Mozonecillo a mediados de Febrero, y, a juzgar por los preliminares, será rumbosa, como corresponde a la posición social de los padres de los futuros contrayentes, y nos consta que ya se don Angel Alvarez; el primero, párroco están aperciendo de vitualas, con las que emularán las célebres bodas de Camacho.

Nuestra enhorabuena por adelantado.

Un testigo

Valseca

Velada teatral

El día 6, y por jóvenes aficionados de la localidad, se pondrá en escena la comedia titulada «Gente de fábrica», y a continuación se celebrará un concierto musical con instrumentos de cuerda.

PARA REYES

Cuentos, cuadernos, pinturas para niños y

STILOGRÁFICAS

CASA ALONSO

JUAN BRAVO, 20

Frente a la Cárcel Al lado de Matías

Sellos cauchuc, placas esmalte, la primera CASA ALONSO

Se reciben encargos de imprenta

Las consultas gratuitas en la Casa de Socorro

Las implantadas en este Centro son para los de las beneficencias de la capital y pueblos que lo justifiquen con el carnet correspondiente y están atendidas por los doctores siguientes: Miércoles, a las diez y media; garganta, nariz y oído; cirugía especial y niños, por don Rafael Santos Teñido.

Viernes, a la misma hora: enfermedades de la mujer y embarazo, por el mismo doctor.

Sábados, de nueve a once; medicina interna, por don Eutiquiano Rebolgar.

Cooperativa de Cantimpalos

Compra carne de cerdo a 45 pesetas los once kilos y medio.

Este precio puede ser variable en días sucesivos

COMEDOR DE CARIDAD

Comida: cocido ordinario. Cena: albubas blancas.

Número de pobres socorridos. En la comida: adultos, 49; niños, 46; total 95. En la cena: adultos, 47; niños, 46; total 93. Total del día, 188.

Se vende leña y ramera de pino negro, en el pinar del «Barrio», término de Sebúlcor, de la propiedad de don Leopoldo Suárez, vecino de Cuéllar. Para verlo y tratar, con el encargado Timoteo Gutiérrez, en el referido Sebúlcor.



Mande sus anuncios a Agencia Alex. Con el mismo precio puede anunciarse con originales dibujos. Correspondencia y encargos gratis. San Francisco, 26. Teléfono 292.

ron los novios un alto ejemplo de religiosidad y catolicismo, ayudando en la santa misa y comulgando en ella con devoción.

Reciban todos, padres y novios, mi mas cordial enhorabuena.

Entre los novios se cruzaron los regalos de costumbre.

X. X.

Para Segovia y su provincia

¿EN BREVE?

En un establecimiento de Segovia, muy acreditado y que todos conocéis y visitáis

Calle de Juan Bravo, 20

UNA SECCION DE PAPELES

PINTADOS

nuevos modelos en molduras para cuadros, finos cromos de paisajes, cuadros comedor y demás, con moderna maquinaria de marquetería, para la confección de los mismos.

Diputación provincial

ANUNCIO

Esta Corporación, de conformidad con lo que dispone el Reglamento para la contratación de servicios provinciales y municipales de 2 de Julio de 1924, en sesión de 2 del actual, ha acordado señalar el día 6 de Febrero próximo y hora de las once de la mañana, para la celebración de la subasta de las obras de reparación del firme de los kilómetros 5 al 7,842 del camino vecinal de Venta de Pinillos a la carretera de Segovia a Valladolid, en la cantidad de 18.113,08 pesetas y en las condiciones que se hallan de manifiesto en la Secretaría de esta Corporación en los días y horas de oficina.

Las proposiciones para optar a la subasta, se ajustarán al modelo oficial, presentándose en las oficinas o establecimientos de dicha Corporación acompañando, por separado, la cédula personal y la carta de pago del depósito provisional del 5 por 100, importante 905,66 pesetas, y una relación de la clase de obreros que han de ser empleados en las referidas obras, referente a las remuneraciones mínimas que por jornada legal y por horas extraordinarias han de percibir dichos obreros, conforme dispone el Decreto del ministerio de Trabajo y Previsión de 1 de Julio de 1931, rectificado por Decreto de 3 de Julio del mismo, y declarado Ley con fecha 9 de Septiembre del mencionado año 1931; exigiéndose también como requisito inexcusable la exhibición del justificante corriente que acredite haber realizado el pago de las cuotas patronales para el retiro del personal asalariado, y que cuando el licitador de una subasta no haya tenido con anterioridad a las anunciadas por la Diputación provincial, obra a su cargo, acredite el extremo del retiro obrero por medio de certificación negativa de la Delegación que en Segovia tiene la Caja de Previsión Social de Castilla la Vieja, admitiéndose los días hábiles y horas de diez a trece, hasta el anterior al señalado para la celebración de la subasta.

El plazo de duración para realizar dichas obras, será el de seis meses, dentro del cual han de darse por terminadas.

Segovia, 5 de Enero de 1934.—El presidente, G. L. Carretero.—Por acuerdo de la Comisión gestora: El secretario, Timoteo de Antonio y Gil.

Lea usted

EL ADELANTADO

Suscripción al trimestre, 6 pesetas

¡Lea este interesantísimo libro!

DESDE LA BODA HASTA EL AMOR

Por el doctor Joseph Label

EL AMOR

EL MATRIMONIO

EL DIVORCIO

La traducción del alemán de esta fundamental obra forma un volumen de 210 páginas

5 pesetas

Provincias, Giro Postal Contra reembolso, 5,50 pesetas.

Pedidos a

INDICE

Lope de Rueda, 17.—Madrid

Boletín mensual bibliográfico gratuito.

IMPRENTA

DE

EL ADELANTADO

Unico taller de Segovia que tiene máquinas de componer y los más modernos elementos de producción

Nuestro pie de imprenta es signo de perfección. Denota que los comerciantes e industriales saben dónde tienen que encargar sus impresos para que éstos den idea de la prosperidad de sus negocios.

Pida a EL ADELANTADO, como vía de ensayo, por pequeño que sea, cualquier impreso que necesite

ADMINISTRACION:

:: Corpus II.—Teléfono 141 :: San Agustín, 7.—Teléfono 25

TALLERES:

APARTADO NUMERO 11

LIQUIDACION

por fin de temporada

MILES...

de mantas de lana
en todos los tamaños
de Palencia,
de Antequera, etc.,
todas ellas rebajadas
a la mitad de su valor.

ENERO

8

LUNES

1.^{er} día

MONTAÑAS...

de jerseys
de lana para señora,
caballero y niños,
los vendemos
todas las calidades
a precio de peso.

RESTOS.....

Abrigos señora, cuello de piel ..	24,90
Camisetas abrigo, caballero	1,60
Chaquetas, punto de señora	5,50
Jerseys de lana, para niños	2,25
Mantas de lana, blancas	6,90
“ de Palencia, matrimonio.	18,25
Bufandas de lana, Pirineo.	0,45
Camisetas de felpa, señora	2,50
Jerseys de lana, caballero.	4,60
Mantas lana, matrimonio.	13,50
“ finas dos caras, matrimonio	28,50
Gamuzas doble ancho, abrigos..	4,50
Refajos punto, para niños.	0,90

SALDOS.....

Kimono pañete, para señora... ..	4,50
3 pares calcetines hilo, caballero	0,95
Almohadas con vainica	0,85
Manteleria crepé, 6 cubiertos... ..	6,25
Calzoncillos para caballero.	2,25
Lanas para vestidos.	1,25
Mantas cuadros, para viaje.	2,90
Alfombras grandes, terciopelo ..	1,25
3 paños cocina, semi-hilo	0,80
Vichys fuertes, medio ancho.	0,60
Damascos de seda, doble ancho.	2,90
Combinaciones raso, en color. ...	2,90
Gamuzas para batas, muy bonitas	1,10

GANGAS.....

Toallas de felpa, en colores	0,15
Mantelerías color, 6 cubiertos ..	3,90
Sábanas de rosete, cameras ...	1,95
Colchas de piqué, cameras.	5,90
Edredones con miragüano.	24,00
Camisas caballero, fuertes.	3,75
Camisones señora de Opal.	4,40
Vestidos franela, para niños. ...	1,60
Calcetines para niños	0,05
Piezas de tela blanca	3,90
“ para 6 sábanas, matrimonio.	40,00
Retor, muy fuerte	0,45
Sábanas llave oro, con vainica .	6,25

Dado el carácter de nuestra liquidación, que obedece a saldar a cualquier precio los artículos sobrantes de la presente temporada, con objeto de no guardarlos para el año próximo, recomendamos mucho al público que aproveche los primeros días, que es cuando encontrará mayor surtido en todo.

CASA MAYO

El sábado, día 6, y el domingo, día 7, tendremos cerrado, exponiendo en nuestros escaparates todos los artículos y precios de nuestra liquidación. Además... en los mismos, encontrará el público unas gratas sorpresas para los primeros clientes que visiten nuestro establecimiento el próximo lunes.

Isabel la Católica, núm. 12.-Segovia

(frente a la zapatería La Imperial)

AL MORIR 1933 Y EN LOS UMBRALES DE 1934

UNAS IMPRESIONES SOBRE LA ECONOMÍA MUNDIAL

Por A. I. ARCO

Cuando al morir 1932, los economistas internacionales aficionados a hacer de zahoríos decían que podía respirar el mundo satisfecho porque la crisis financiera y la crisis del crédito había quedado resuelta, al oírlos, nos sonreíamos un poco ingenuos en este lado del Pirineo. Para nosotros, ciertamente, el año 1932 significaba la solución al problema de la crisis de nuestra finanza, de nuestra organización bancaria propiamente dicha, pero, ¿para el mundo?

Precisamente si alguna crisis se ha producido rabiósamente, profundamente, ha sido la crisis de crédito. La crisis de la confianza pública. La crisis en las monedas y en los Bancos. Así como el año 1931 había visto la crisis bancaria alemana, el año 1933, ha visto la crisis bancaria más grandiosa que conoce la historia con el cierre de los Bancos americanos durante unos días, con la paralización absoluta de sus 23.000 millones de dólares, mientras se estudiaba qué solución había de darse a la cristalización que en ellos se producía a causa del pánico del público y del estado de semiquiebra de tantos de ellos. Todavía en estos momentos, 3.000 no han conseguido recibir la autorización oficial para abrir sus puertas. Y otros más, unos miles, han abierto, pero su estado sigue siendo deficiente y sin solución.

Con que resuelta la crisis del crédito! Nada de eso. Viva y bien viva está y cada día más aguda. Porque también sigue habiendo crisis en la Banca alemana y crisis fuerte. Y en la Banca suiza. Y las monedas no funcionan en su uso útil. El sistema del patrón oro está arruinado. Porque el dólar sigue bajando después de haber tenido que abandonar su convertibilidad en oro, las monedas americanas se deprecian día por día, el régimen de intervención de las divisas mantiene el estado de quiebra en docenas de Estados y en Europa, los sobresaltos monetarios que han sufrido todos los países con moneda oro, han hecho creer que, pese a todos los bloques que se formen para su defensa, existe un hecho que no se puede rehuir y es el producido por las diferencias de precios en los mercados internacionales por los subterfugios empleados para alterarlos, que en algún momento habrá que eliminar, sea yendo a una estabilización general de todas las monedas, sea siguiendo el camino contrario, la depreciación, los cambios «elásticos», es decir, copiando a Inglaterra y a Norteamérica, lo que amenazaría con producir un caos en el comercio mundial, que levantaría almenas mucho más altas en los aranceles y en las aduanas, exacerbando el nacionalismo económico mucho más de lo que ahora está exacerbado y reduciendo la vitalidad del intercambio mundial que todavía en estos momentos no pasa de ser el 36 por 100 del año óptimo de 1929.

No hay duda que el año ha sido muy interesante. En sus albores, venía a coincidir con el momento más angustioso de la crisis. Los comienzos del año 1933, venían a coincidir con el punto más profundo de la curva de depresión. De ese estado de incertidumbre, de desmoralización, nació el propósito de convocar a la Conferencia Económica de Londres. Había que vigorizar el comercio internacional, dar tregua a los afanes de nacionalismo económico, que era lo

mismo que pedir una tregua aduanera, preparar un plan de estabilización de las monedas.

Como dos péndulos, la actividad de los economistas oscilaba entre el problema monetario y el problema del intercambio. Al irse extinguiendo la vitalidad del intercambio mundial, los problemas de la moneda se agrandaban. Y la situación se presentaba más difícil, cuanto para solucionar la crisis del comercio universal se intentaba cambalachear sobre las monedas creando en ellas unos estados artificiosos.

Esta disputa, creaba a la vez la batalla del oro. La carrera por la depreciación de la moneda que, iniciada en 1931 por Inglaterra, era imitada por Norteamérica, que en el mes de Abril, después de la crisis de sus Bancos, se encontraba amenazada de perder las dos cosas, su organización bancaria y su moneda. Intentó salvar la primera. Lo consiguió en parte. Pero más tarde hundió su dólar. Y luego lo ha envilecido más por que, abandonado el patrón oro, se aprovechó de la coyuntura para montar sobre el abaratamiento de la moneda y los juegos especulativos sobre los precios del oro, la creación de un sistema interior de resurgimiento económico, en el que las costas iban a correr a cargo de los sectores económicos, mientras con el obrero se intentaba un ensayo de socialización consistente en asegurarles una menor jornada y un mayor sueldo, creyendo que la economía podía resistir este doble juego sin que al fin fuera el Estado el que pagara los vidrios rotos, como ya está sucediendo.

Posiblemente, el abandono del patrón oro por América, su crisis bancaria, el fracaso de la conferencia de Londres y los proyectos de resurgimiento de Norteamérica, mediante las tendencias socialistas de la N. R. A. y del juego de los precios mediante el aumento del precio del oro, que era el hundimiento de la moneda, constituyen la nota más interesante del año y lo que caracterizará en la historia todo su desarrollo.

En buena parte, algunas de estas maniobras, quedarán tendidas sobre un puente, que tendrá un estribo en 1933 y otro en 1934, pero en buena parte, los intentos están juzgados y el mundo ya sabe cómo tiene que obrar cuando se presenten casos parecidos.

Ciertamente, hay algo más en el mundo al correr de este año tan interesante. La crisis financiera, económica y política de Francia, amenazada hasta en su moneda y colgada del abismo de una posible dictadura. El estatismo, cada vez más penetrante en Alemania, insolvente una vez visto el fruto del juego de las moratorias. El resurgimiento de Inglaterra, que se dibuja netamente, con esa persistencia de trazo que ofrece siempre la historia de la Gran Bretaña. El fin de la «decena» del fascismo italiano, con la batalla de trigo, plenamente ganada con sus movimientos de reajuste político dentro del corporativismo. La evolución política e internacional de Rusia, que va haciendo creer que el régimen socialista ruso se encuentra afirmado y que su economía marcha, dispándose como un eco el recuerdo de su plan quinquenal, «bluf» que asustó al mundo, manejado como una ilusión sobre 150 millones de hambrientos.

Muere 1933 y va dejando esa estela. Pero en los intersticios de su desarrollo quedan olvidados muchos problemas que no han tenido solución. El de la superproducción, el de la competencia asiática, que apunta por oriente despertando los recuerdos de una amenaza legendaria. La reorganización económica del centro y oriente de Europa, con ese aviso de danubiano. América, que del norte al sur ofrece síntomas de descomposición económica y política, especialmente en los países hispano americanos, amenazados como ninguno por la crisis del comercio del mundo, hambrientos, financieramente depauperados, dejando entrever entre las mallas de sus organizaciones políticas la trama de una tendencia comunista, que si hay países donde no puede subsistir, es en esos de economía incompleta, pero de un plan de vida excesivamente elevado para lo que son ahora los precios en el mundo.

Así cierra el año. Ciertamente, no mejor que el anterior. Los indicios de resurgimiento de la economía nacional, se anuncian. Pero sus frutos todavía no se columbran. Únicamente como nuncio de una mejor perspectiva se nos ofrece la impresión de que el comercio del mundo tiende a normalizarse, formándose en sus cifras una línea de continua progresión,

que desborda, lo que pudiera ser movimiento estacional, para convertirse en orientación firme de resurgimiento con una línea de continuidad que, hasta ahora, nunca tuvo. No conviene, de todas formas, formarse muchas ilusiones. No está mal dar todo su valor a este indicio de mejora. Pero no debe olvidarse que, todavía, el comercio exterior del mundo no pasa del 36 por 100 de su montante en los momentos en que la prosperidad de 1929 había borrado con la inconsciencia de la felicidad la línea fatal de alternativas de la teoría de los ciclos, vieja como el mundo.

CONSIDERACIONES

La minoría agraria y el problema del trigo

Ayer publicamos la nota que la minoría agraria facilitó a la Prensa aconsejando a los labradores que en las declaraciones que den sobre existencias de trigo, radique la mayor exactitud, para que la estadística relativa a la principal producción nacional señale el volumen más aproximado de aquella.

Reiteradamente hemos aconsejado a los agricultores en ese sentido, ya que siempre hemos entendido que las estadísticas defectuosas han sido la causa principal de determinaciones de Gobierno, que después perjudicaron grandemente a nuestra Agricultura.

Los Gobiernos que vivían al margen de las necesidades del campo español, se apoyaron, para decretar las importaciones, en la especial psicología del agricultor castellano que, casi siempre desconfiado como consecuencia de una larga política persecutoria de sus intereses, no declaró nunca, con exactitud, las existencias de trigo ante el temor de gravámenes o incautaciones por parte del Estado.

La minoría agraria ha dado pruebas de comprender muy de cerca los verdaderos problemas del campo, al plantear esta interesante cuestión, que deberá ser atendida como merece.

Es necesario que los labradores se aperceban de la trascendencia que tienen sus declaraciones para una política agraria, sinceramente protectora de sus intereses.

Precisa que las declaraciones se hagan con toda fidelidad, para, de esta manera, poder impedir, en cualquier momento, posibles importaciones y estar prestos a la defensa del trigo castellano.

Ha fallecido el señor Martínez Aragón

Madrid, 5.—Ayer tarde falleció don José Martínez de Aragón, ex fiscal general de la República. El finado fué designado gobernador civil de Alava al advenimiento de este régimen, pasando al cargo de fiscal de la República durante el Gobierno del señor Azaña. En el desempeño de este cargo formuló la acusación contra el laureado general Sanjurjo y todos los procesados por los sucesos del 10 de Agosto.

De este puesto pasó a la presidencia del Consejo de Estado, cargo que desempeñó hasta la caída del Gobierno Azaña.

AL MARGEN

Nuevo aplauso al Gobierno

Si muestra forma de ver la política que desarrolla el Gobierno nos impulsa a criticar algunas de sus medidas, que estimamos perjudiciales para el país, no somos remisos en el aplauso cuando sus disposiciones o sus declaraciones entrañan propósitos plausibles.

El ministro de Agricultura, saliendo por los fueros de la verdad, se ha creído en el caso de declarar públicamente que carecen de fundamento los rumores que han circulado insistentemente y han sido recogidos en este diario, acerca de supuestos propósitos de importar trigo y maíz. El movimiento de protesta que comenzaba a manifestarse en los medios rurales quedará anulado ante declaración tan plausible y terminante. No más ataques a la producción nacional; no más vejámenes al agricultor español; no más conciertos antieconómicos para España con países extranjeros. Es hora de restablecer la normalidad en los mercados nacionales para que nuestra economía resurja con la potencia que precisa el raquitismo que padece.

Vaya nuestro aplauso sincero al ministro de Agricultura, al que quisieramos ver, después de actividad tan elogiada, entregado a la tarea de hacer cumplir las disposiciones relativas a la revalorización del cereal rey.

La situación en el campo anjaluz En un cortijo han sido incendiadas 40.000 arrobas de paja

Se pide la adopción de medidas energicas

Sevilla, 4.—Varios individuos penetraron en un cortijo enclavado en Carmona, propiedad de Antonio Cabello Rodríguez, y prendieron fuego a 40.000 arrobas de paja. Los incendiarios utilizaron la gasolina para llevar a cabo sus criminales propósitos, y aprovecharon la hora en que los obreros descansaban. Los perros del cortijo se dieron cuenta de la presencia de los incendiarios y a los ladridos acudieron algunos cortijeros, los cuales sólo pudieron ver a los individuos huir por el monte. La Sociedad Patronal se ha trasladado a Sevilla para hablar con el gobernador y hacerle presente que, precisamente en esta época, se iniciaron el año pasado los incendios en los campos. También advertirá al gobernador que el pasto del ganado está en peligro y, por tanto, es necesario que se adopten energicas medidas para impedir la comisión de estos delitos.

Una denuncia por irregularidades en unas oposiciones a cátedras de Química técnica

El presidente del Tribunal dimite luego de confesar la existencia de aquéllas

Madrid, 5.—Don Antonio Rius Miró, catedrático de la Escuela Industrial, y don Luis Blas, ayudante de la Universidad Central y catedrático de la Escuela de Veterinaria, opositores a las cátedras de Química técnica, vacantes en las Universidades de Madrid y de Oviedo, presentaron ayer una denuncia en el Juzgado de guardia, contra el presidente del Tribunal de dichas oposiciones, don Enrique Moles. La denuncia, que quedó admitida, se funda en la desaparición de documentos pertenecientes al expediente de un opositor, que se suponen falsos e incorporados al expediente por un medio extralegal.

Los ejercicios debían haber comenzado el pasado día 2; pero recelosos los opositores de que el presidente del Tribunal fuese parcial a favor de dos señores, reclamaron los expedientes de todos para examinarlos, acogiendo al Reglamento para la provisión de cátedras. Comprobaron en la investigación que entre la documentación de uno de ellos figuraba un certificado del Instituto de Física y Química de la Fundación Rockefeller, donde les constaba no había prestado ningún servicio el opositor a que se refería. El certificado, que aparecía extendido en Marzo de 1931, llevaba estampado el sello con la corona mural, adoptado por el Instituto después de proclamada en España la República.

Sobre estos hechos llamaron la atención del Tribunal los opositores, quienes pidieron la justificación de haberse incorporado tal documento al expediente; de nuevo volvieron a protestar el día 3, por haber desaparecido dicho certificado, y ante la nueva reclamación, el señor Moles declaró que, efectivamente, no se había cumplido el Reglamento, por lo que dimita la presidencia del Tribunal.

Convocados los opositores para este último día por la tarde, el Tribunal, tras una larga deliberación, acordó suspender los ejercicios indefinidamente, por falta de examinadores, y remitir el expediente a las autoridades académicas para su resolución. Los señores Rius, Blas, Tomeo y Le Boucher visitaron ayer mañana al subsecretario de Instrucción pública, para denunciarle todos estos hechos, y el señor Armasa, después de haberse informado en el negociado correspondiente, les aconsejó que lo denunciaran al Juzgado, prometiendo actuar por su parte administrativamente, para poner en claro todo lo ocurrido.

Las Comisiones gestoras provinciales estarán reorganizadas el 1.º de Febrero

La reorganización se llevará a cabo por los gobernadores

Madrid.—Parece que el Decreto de reorganización de las comisiones gestoras de las Diputaciones provinciales, que publicará la «Gaceta» uno de estos días, señala en su preámbulo que, con arreglo a los de 21 de Abril y 2 de Mayo de 1931, convertidos en ley en Septiembre del mismo año, se constituyeron con carácter transitorio las Comisiones gestoras de las Diputaciones.

Sin embargo, la mayor parte de los miembros entonces designados llevan ya dos años desempeñando interina-

Perfil político

El frente único revolucionario

Las dos grandes masas obreras, la Confederación Nacional del Trabajo y la Unión General de Trabajadores, eran hasta hoy, enemigas irreconciliables. La primera, que vive al margen de la ley, es partidaria de la acción directa o sea, la revolucionaria, con su acompañamiento de atentados y crímenes realizados por el pistolero. Sus directores son miembros de la «Federación Anarquista Ibérica», cuyo fin es el comunismo libertario. Son, pues, los jefes de este gran núcleo proletario, los que sustentan las teorías más utópicas entre el elemento trabajador.

La segunda, que no desdeñaba su colaboración con la burguesía para el logro de sus reivindicaciones, obedece a los primates socialistas, aún cuando las asociaciones obreras que de ella forman parte se titulan apolíticas y de carácter puramente gremial. Lanzada por sus líderes en el camino de la lucha de clases antes de que ocuparan el Poder y desde éste con mayores probabilidades de éxito, como se demostró con la equivocada actuación del Gobierno social-azañista, y ya que ven lejano sus primates, la reconquista, por medios legales, de los puestos de mando en las altas esferas de los negocios públicos, se disponen a adoptar idéntica actitud que el rival conglomerado obrero—al que tanto persiguieron cuando ocupaban las poltronas ministeriales—, concudente a las grandes empresas subversivas.

Leemos en un periódico que ya está acordado el frente único de ugetistas y sindicalistas, con la probable adición de los comunistas soviéticos. ¿Que este abrazo no puede ser muy fraternal? Quien conozca el rencor que se profesan las dos vastas falanges que formarán un mismo ejército, pondrá en duda la sinceridad de esa reconciliación. Y no le faltará visión exacta de la realidad; pero, como actualmente una y otra lo que tratan de conseguir es remover los cimientos de la sociedad, impulsados por delirios de nefastas doctrinas, desde luego, marcharán juntas para que cristalice en la realidad, su disolvente propósito.

Después—ya lo indicamos en el breve comentario que ayer hicimos en una información sobre este extremo—una vez alcanzado el triunfo, la separación sería inevitable, imponiendo su tiranía catastrófica los vencedores más bravos. La enseñanza que se desprende de la revolución rusa da derecho a suponerlo de este modo. Allí también trabajaron juntos, para hacer la revolución, los socialistas mayoritarios y minoritarios y los primeros—los bolcheviques—derrocaron a los segundos, persiguiéndolos hasta el exterminio, con más saña aún que a la odiosa burguesía. Aquí, en España, ocurriría lo propio; más esto no debe, por las muestras, preocupar mucho a los dirigentes socialistas, de los que tantos agravios conservan las huestes sindicalistas, que con las más audaces, las más temerarias, las más combativas, las más decididas y las más violentas, como lo patentizan los serios disturbios que ha sufrido por su causa el país.

No; no es fácil que logre triunfar el frente único obrerista, si las graves perturbaciones temidas estallan. Mientras la fuerza pública esté al lado de los Gobiernos republicanos, adquirirlas mayor o menor alcance; pero fracasarán tan criminales intentos y es muy probable que produzcan una saludable reacción nacional; que para defenderse de sediciosos empujes, nazca contra ese frente vesánico, otro enérgico y más cuerdo, de todos los que quieren vivir en paz y no en medio de continuas revueltas, con la inquietud de un porvenir desastroso. El bloque sindical de trabajadores que se proyecta establecer, ajeno al despotismo de organizaciones sectarias que durante este año puede contar con masas de más de medio millón de adeptos, acaso pudiera servir de barrera para contener el alud que se avecina imponente. Medida sabia del Gobierno sería autorizar y proteger su funcionamiento, y muy prudente, que todas las personas de orden le prestaran su ayuda incondicional.

recorrido de unos 800 metros, hasta llegar a la altura de la calle Ciscar, donde encontraron, ocultos entre unos sacos, neumáticos, máquinas de escribir e infinidad de objetos robados poco a poco en distintas casas de la ciudad.

Los doce malhechores fueron detenidos.

EL SUPUESTO FRENTE OBRERO

Largo Caballero dice que el rumor carece de fundamento

Madrid, 5.—El señor Largo Caballero conversó ayer tarde con los periodistas acerca del tema del frente único obrero, y, refiriéndose a los comentarios que sobre dicho asunto hacen algunos periódicos, dijo que si obedecían a una conversación que él había sostenido con un periodista sobre este asunto, carecían de fundamento, toda vez que él hubo de referirse, en aquella conversación, al frente único socialista en Francia.

Añadió que este tema del frente único se toma sin ningún fundamento de seriedad y que ellos lo dejan, porque está en lo posible de que este fantasma de ahora se convierta mañana en realidad.

La Guardia civil penetra en una alcantarilla tras dos sospechosos y detiene a una banda de ladrones

Los malhechores venían cometiendo impunemente infinidad de robos

Valencia, 5.—Desde hace algún tiempo la capital de Valencia estaba a merced de una partida de ladrones que se dedicaba a desvalijar cuantas viviendas, despachos y establecimientos de toda clase que encontraba a su paso.

La casualidad puso ayer al alcance de la Guardia civil a dos individuos de aquella partida, que a la una de la madrugada iban por la calle de Burriana. Los guardias civiles los persiguieron, y los desconocidos, percatados de que eran objeto de una vigilancia muy estrecha, descendieron hasta el cauce del río, perdiéndose por una boca de una acequia cubierta, que se llama del Valladar y que desagua en el río por la parte recayente a la Gran Vía. Los guardias se internaron también en la galería subterránea, recorriendo un espacio de 50 metros, donde se encontraron sorprendidos por la presencia de doce individuos que habían instalado allí su albergue y dormían tranquilamente.

En el sitio en que fué descubierto el refugio hay una reja que evita el paso a la alcantarilla que se interna en la ciudad. Pero los guardias advirtieron que los barrotes habían sido cortados y se aventuraron, provistos de una lámpara de carburo, por el interior de la alcantarilla, haciendo un



La eminente actriz Irene López Heredia, que durante la pasada temporada ha renovado las series de éxitos característicos de sus actuaciones. Irene López Heredia, después de una brillantísima gira por los más prestigiosos teatros americanos, se ha reincorporado a la escena madrileña, donde proseguirá en la próxima temporada segura del fervor popular.



GLORIA ALCARAZ, la excelente y bellísima tiple, que interpretando la nueva obra del maestro Sorozabal «La guitarra de Figaro», ha obtenido enorme éxito.